



社會政策學院
學生募集

(第四十一回講習)

協調會概覽

卷集（第四十一回講習

協調會概覽

(六) 昭和八年八月三十日和署(第三種郵便郵便附註) 第一十五號 (第三種郵便附註)

調協の問題を調整するための会合である。所詮は交渉の問題を抱いていたが、日本はそれが達成に満足すべしと見て、それを実現する意図である。日本はこれを実現する意図である。日本はこれを実現する意図である。日本はこれを実現する意図である。

勞資の間が尙尠く今日の如き狀態となつてゐるが、それを終始得るや否や懸念なきを得ないのである。今日より深くその問題に思を致し幸いである。如き發表間の美風として再び及び發展に歸せしむるが如きことならしく、不動のものたらむことが最も望ましい。肝要のことであつて、所謂資本主義問題に關する何等かの適當なる對手は、政策を樹立してこれを實行する事を強く歎喚する點である。現に此の點は、まる様益々之を助長育成して確固たるものたらむことが最も望ましい。然ばにその具體的實行方策如何と言ふ事になるのである。主として、在に争権の根本は勞資双方の心構えの問題、精神の問題にあるのである。あつて、勞資、闇、産業範囲の精神が勞資關係を規定する根本の基調である以上、然資双方をして如何にして此の精神を發揮するかが問題となる。又處に闇策力の眼目がなくしてはならぬのである。凡ての事業主にての労働者が實に斯る精神を徹底し其の日常實踐に於て之を如實發揮されたとすれば、必ず其の狀態に達する。従つて、從つては必ず勞資の状態に達する。企に解釈を見ると言ふ事になる譯である。勿論夫れは現実の事ではないであらうが我々の目標は極めて其現実にて行くべき状態に達する。これが最も望むべき事である。此の精神の強調宣傳を圖る爲に恰も運動を起すと言ふことである。此の精神の強調宣傳を圖る爲に恰も國民精神總動員の如き運動を產業

勞働界に掲げ起立すること、此の際機法の如何に依つては必ず相當なる效果を發揮せ得るが指揮する。これが即ち機法的第一である。次にその第二は各企業組合の中に此の精神を如何に宣揚し表現せしむる爲に適當なる組織を設立せしむると言ふことである。唯其の指導精神は外部からいかに強調する所の言ふ大文字で何不思外であつて事業組合に於て然る如き力が眞に此の精神を生かせる日の日常の行動資誠の上にこそ表現せしむるが故に即ち充分に體現能開の性を發揮せしめる爲にそれに顧慮せよ何等か仕事の仕事に於て常に設けられることが必要である者であるのである。惟ふに於て體現実現する上に於て最も重要なことは然る双方の意見が完全に統通合ふと言ふことである。各の心が相輔して一つの心になき得て終全ならば其處には必ず體現の起る。餘地もなく然る對立などと併せることもなかり、さてある。お五の心が眞にシッタリと體合ふことが最も大切であつて、従つて事業主は眞に自己として從事員の爲に其の福を圖ることを心懸け從業員は忠實に其の本末を説いて事業の發展に努めることが必要であり又互の氣持の間に何等の誤解も無く然る對立などと併せることも必要でありますとのである。労資双方が眞に親子の情を護つて心に融通合ふと即ち眞の意味の意の確達がなしては労資一體